

sie nicht mehr weit von einem Lande entfernt sein konnten. Er zeigte ihnen Vögel, die alle nach derselben Richtung hinfliegen und sagte: Dort, wo die Vögel hinfliegen, wollen wir auch hinsteuern. Ein paar Tage später roch es ganz deutlich auf den Schiffen nach Blumen. Woher kam der Blumenduft? Den trägt der Wind vom Lande zu uns! sagte Kolumbus; denn auf dem Wasser gibt es keine Blumen. Der Wind aber kam ihnen gerade entgegen. Seht ihr wohl, sagte Kolumbus da zu seinen Matrosen, wir fahren just aufs Land zu. Wieder ein paar Tage später fischte ein Matrose einen großen grünen Zweig aus dem Wasser und noch einen Tag später rief der Schiffsjunge, der oben im Mastkorb saß und Ausschau halten mußte: Land! Land! Da liefen alle vorn nach den Schiffspitzen und sahen vor sich auf dem Meere einen schmalen grünen Streifen. Ja, das mußte Land sein! Es war wohl noch weit weg, aber es war doch Land. Neun Wochen hatten sie nichts als Himmel und Meer gesehen, und wenn ein Sturm gekommen wäre, wären sie vielleicht alle im Meere ertrunken, und kein Mensch daheim hätte wieder etwas von ihnen gehört. Jetzt aber waren sie gerettet. Land! Land! Einer schrie und jauchzte es dem andern zu. Freudentränen liefen ihnen über die Backen, und sie fielen einander vor lauter Glück in die Arme.

Als sie angekommen waren, trugen die Schiffleute Kolumbus auf ihren Schultern ans Land. Dort knieten alle nieder und sangen:

Großer Gott, wir loben dich,
Herr, wir preisen deine Stärke!
Vor dir neigt die Erde sich
und bewundert deine Werke.
Wie du warst vor aller Zeit,
so bleibst du in Ewigkeit.

Als sie aufblickten, standen braune nackte Menschen vor ihnen, die mit großen Augen die Fremden ansahen, die aus dem Meere herausgekommen waren. Die braunen Leute beschenkte Kolumbus mit Glasperlen und bunten Tüchern, die er mitgenommen hatte, und dafür schenkten sie ihm goldene Armbänder und Ohr- und Nasenringe. Verwundert fragte Kolumbus, woher sie das Gold hätten. Da zeigten sie nach der Seite aufs Meer hinaus. Kolumbus fuhr nach ein paar Tagen in dieser Richtung weiter und fand ein anderes Land. Lauter Inseln waren es, die im Meere lagen,